

戦国の動乱

戦国時代のはじまり
応仁元年(一四六七)にぼつ
発した応仁の乱は、京都にとど
まらず全国を戦乱に巻き込むこ
とになりました。

また、室町幕府は、すでに全
国を統治する能力を失い、旧勢
力や各地に台頭してきた大小の
新興勢力の間で領地の拡大、確
保のための戦いが引き続いて起
こりました。

その中で、天文十二年(一五
四三)種子島にもたらされた鉄
砲は、またたく間に全国に普及
し、それまでの個人戦から集團
戦へと、また、何万人もの規模
の戦闘が繰り返されるようにな
りました。

鉄砲はその後、筒箭、足軽筒、
士筒、馬上筒などといったそれ
ぞの機能に見合ったものが考
案されるようになります。また
鐵砲の製造地として栄えます。

戦闘につぐ戦闘
池田氏は、永禄十一年(一五
六八)、信長に屈してからは、
同十二年(一五六九)正月の桂
川での戦い、同年八月但馬の山
名祐豊攻撃、同じく十月には播
磨浦上城攻略、つづいて、元龜
元年(一五七〇)、野田・福島
での三好三人衆との戦いへと駆
り立てるという運命をたど
ります。

また、池田氏にとつてかわつ
た荒木村重は、天正二年(一五
七四)、信長から新たに摂津守
護に任命されますが、天正六年
(一五七八)に謀反を起こすま
で、同様に各地を転戦させられ
ることになりました。彼は、池
田勝正の元から身を起こしたこ
ともあり、これらの戦闘には、
多くの池田一族も加わっていた
ことが想像されます。